

Fecha 06.03.2023	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Advierten de sequía en norte del País

NAILELY HERNÁNDEZ

Los productores de la zona norte del País podrían padecer una sequía severa este año, debido al nivel actual de reservas y consumo de agua, dijo Rubén Gregorio Muñoz Álvarez, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Sancamiento de la Cámara de Diputados.

“Es necesario que estemos alerta, porque se va a venir otra crisis hídrica nuevamente en el Norte, los embalses en las presas han bajado a una condición ya de alarma y es importante que en el norte estemos pensando en soluciones de largo alcance”, dijo.

El legislador urgió a crear planes para gestar la distribución y cuotas para eficientar la red de agua potable por medio de un sistema nacional de tarifas, pues en casos como el transporte de agua a la Ciudad de México requiere de 4 mil millones de pesos al año en energía eléctrica.

“Se dejan de cobrar en el

ámbito municipal del País 155 mil millones de pesos al año (por consumo de agua), explicó Muñoz.

Por ello, consideró el diputado federal, es necesario aplicar incentivos al empleo de aguas residuales y establecer políticas para desalinizar el agua para los sectores público y privado.

Jorge Luis López Martínez, vicepresidente de Recursos Hidráulicos del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), expuso que con 70 por ciento de agua concentrada en la zona sur del territorio nacional, pero con menor proporción de población, el reto es replicar la eficiencia en consumo en el norte y centro del País, donde se produce la mayor parte de los alimentos.

“Se requiere una política pública que dé cobijo a la gestión integral del recurso, con una planeación con metas acorde a las necesidades y con recursos para que se cumplan”, explicó.

